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Le mot du Maire 

  
Chers (ères) administrés (ées), 
L’heure de la nouvelle gazette est venue. C’est aussi 
pour nous l’occasion de dresser un premier bilan des 
actions initiées par l’équipe municipale. En effet, nous 
arrivons à la fin de la deuxième année de notre mandat 
et ceci nous semble opportun.  
Ainsi que vous avez pu le constater, plusieurs actions 
ont été initiées. La première tranche de la rénovation de 
l’église de Marcevol, l’embellissement du village avec 
les jardinières et les caches containers, l’entretien des 
pistes, chemins et fossés réalisé grâce à notre nouveau 
matériel, l’aménagement de la chapelle Sainte Eulalie et 
la création du chemin des églises qui prend forme peu à 
peu.  
Certains projets ont du être malheureusement reportés 
pour des raisons financières car le budget 
d’investissement de notre commune est extrêmement 
limité. C’est le cas du parc Multisports pour lequel 

néanmoins nous avons actualisé en ce début d’année 
les devis pour être prêt en 2023. D’autres ont été 
arrêtés en raison de l’absence d’assistance.  
Un projet nous tient particulièrement à cœur, c’est celui 
de l’ancienne  cave coopérative. Une réflexion est 
actuellement menée pour la transformer dans les 
prochaines années en une nouvelle mairie qui 
accueillerait également une salle communale et 
éventuellement des bureaux en location. Je tiens à 
remercier Monsieur Jean Claude Delseny qui nous 
apporte une aide précieuse sur ce dossier.  
Avec le départ de trois membres, l’équipe municipale 
s’est resserrée, l’ambiance qui en découle est plus 
sereine et cela m’encourage à m’impliquer plus encore. 
Il n’en demeure pas moins que la charge de travail sur 
les épaules des conseillers municipaux restants s’est 
accrue. Ceci explique que parfois certains d’entre vous 
ont le sentiment que les choses n’avancent pas assez 
vite. Aussi je vous remercie pour votre compréhension. 
Enfin, je voudrais ici rappeler que la mairie est à 
l’écoute des demandes des administrés et qu’elle fera le 
maximum pour leur apporter une aide logistique 
lorsque celle-ci est justifiée.  
Bien à vous 
Fernand CABEZA 

 

 

Patrimoine 

Rénovation de l’église Nostra Senyora de Las Gradas – Jean Carmier / Etienne Surjus

La première tranche des travaux de rénovation 

entrepris par la société Bourdarios-Correa s’est achevée 

dernièrement. A cette occasion, un apéritif dinatoire a 

rassemblé à la mairie les ouvriers, qui ont fait un travail 

remarquable de rénovation, l’architecte Monsieur 

Morin, Monsieur le Maire accompagné d’élus de la 

commune et de Monsieur Surjus.  



Les travaux ont porté principalement sur le 

renforcement de l’édifice qui menaçait de s’écrouler, la 

réfection de la toiture et celle des façades Nord, Est et 

Sud Ouest. La cour intérieure a fait l’objet d’un gros 

travail. La terre accumulée sur la partie gauche a été 

évacuée ce qui a permis de mettre à nue de nouvelles 

meurtrières. Grace à ce travail, les renforts de 

soutènement de la voute intérieure de l’église ont été 

retirées. Par voie de conséquence, l’église est désormais 

sécurisée et pourra être de nouveau ouverte à la visite. 

Enfin, à l’occasion de la réfection du clocheton, la cloche 

a été équipée d’un joug relié à une corde. Ce faisant, il 

est désormais possible de la faire retentir à la volée lors 

des grands évènements. 

 

Cette première tranche de la rénovation représente un 

effort financier considérable pour la commune. A titre 

d’information, pour la seule année 2021, le montant des 

dépenses nettes (déduction faite des subventions déjà 

reçues) engendrées par ce projet a été de 82982,47€ 

TTC ! Lorsque toutes les subventions auront été perçues 

vers le mois de Juin 2022 et le remboursement de TVA 

en fin d’année, l’autofinancement atteindra la somme 

nette d’environ 46000€. 

 
        Réunion de fin de chantier avec les ouvriers et l’architecte  

Concernant la deuxième tranche de ce projet dont le coût est estimé à 270.000€ TTC, les nouvelles demandes de 

subvention ont été communiquées aux différentes institutions (DRAC Occitanie, Région Occitanie, Conseil 

Départemental 66, état, Mission « Stéphane Berne », etc.).  Les travaux de cette dernière tranche cibleront la rénovation 

de l’intérieur de l’église et l’éclairage intérieur / extérieur.  

 

Aménagement du site de la Chapelle Sainte Eulalie et du chemin des églises : David Aubert/Fernand Cabeza 

Sur le chemin menant à la chapelle, les Cyprès morts 

ont été remplacés par de nouveaux de tailles plus 

hautes. Ainsi, l’arrivée sur le site paraît mieux 

matérialisée. 

 

Le dégagement du mur de pierres sèches a été entrepris 

à l’aide de la pelle mécanique et le chemin est 

désormais un peu plus large. La remise en état du mur a 

débuté mais il s’est principalement limité à la 

récupération des pierres qui se trouvaient éparpillées 

un peu partout. Des contacts ont été pris avec deux 

associations pour étudier l’organisation d’un chantier 

international de jeunes dont l’objectif serait de refaire 

les murs autour de cette chapelle. 

Le dessin des plaques signalétiques en céramiques, 

représentatives du « chemin des églises » est à l’étude. 

L’objectif serait de placer ces plaques cette année. 

 

 

 



Projet de reprise de la cave coopérative d’Arboussols – Fernand Cabeza / Jean Carmier 
Suite à une première réunion avec Monsieur Jean Claude Delseny, ce dernier a pris le dossier en main et a contacté les 
responsables afin d’aider la municipalité à acquérir ce bâtiment. 

 

Environnement 
 

Canigou Grand Site - Jean Carmier / Bernard Albert 

Une réunion de travail est prévue prochainement avec l’équipe de Canigou Grand Site pour faire un point sur l’état 
d’avancement du chemin des églises.  
 

Travaux d’entretien des abords de la commune: David Aubert/Fernand Cabeza 

Comme vous avez pu le constater, des travaux de nettoyage et curage des fossés ont été réalisés avec l’aide de la pelle 

mécanique. Leur objectif est de faciliter l’écoulement de l’eau durant les épisodes pluvieux et ainsi éviter les coulées 

d’eau et de terre sur la chaussée. 
 

Fleurissement d’une partie du village : Elyse Raymakers / Fernand Cabeza / Annick (une nouvelle habitante) 

Dans la perspective de l’inscription de notre commune au concours 2023 des plus beaux villages fleuris de France, des 

bacs à fleurs ont été installés sur les panneaux métalliques à l’entrée du village ainsi que sur la place de la fontaine. Nous 

incitons les administrés à fleurir leurs maisons et ce faisant contribuer à l’embellissement du village dans le but d’obtenir 

le logo tant convoité. 

  
Place de la fontaine                           Entrée du village d’Arboussols 

A Marcevol, il faut souligner l’initiative de Monsieur Jean Yves Blin qui a fabriqué et garni des jardinières sur le muret en 

pierres du hameau. 

 

Débroussailler pour limiter les risques d’incendie – Fred Deaux  
Nous avons dernièrement reçu la visite du capitaine des pompiers du centre de Vinça, Monsieur Christophe Ribot. Lors 
de son intervention, il a rappelé à la vingtaine de participants présents, l’importance du débroussaillage autour des 
habitations dans le cadre de la prévention des incendies. Il a notamment précisé que TOUS les terrains constructibles du 
village (en gros depuis la mairie jusqu’au château d’eau) doivent être intégralement débroussaillés. Au delà du château 
d’eau et aux alentours du village ainsi qu’à Marcevol, cette obligation s’impose sur les terrains bâtis dans un rayon de 50 
m des constructions (même si les travaux s’étendent sur les propriétés voisines) et sur une bande de 10 m de part et 
d’autres des voies d’accès privées. Le débroussaillement consiste à couper toute la végétation au sol, les taillis et 
broussailles ainsi que les branches des arbres à moins de 2,00 m du sol mais également à éclaircir les arbres proches des 
constructions. Beaucoup de questions lui ont été posées au cours d’un débat qui fut fort constructif.  
 

Campagne 2021-2022 de plantation d’arbres – David Aubert /Fernand Cabeza/Jean Carmier



La seconde campagne de plantation d’arbres est 

terminée. Ceux qui n’avaient pas survécu ont été 

remplacés lors que cela était nécessaire. Dans les trous 

creusés au moyen de la pelle mécanique, ont été mis en 

place à l’entrée du village des Erables de Montpellier 

(Acer Monspessulanum). Cette espèce à feuilles caduques, 

est dite « endémique » car elle pousse naturellement 

dans la région. Elle apportera dans les années à venir un 

peu d’ombrage en été et de belles couleurs automnales. 

L’absence de feuilles en hiver évitera le risque de 

verglas dans les parties ombragées. Une attention 

particulière a été portée à la protection des troncs qui 

sont attaqués par des animaux et dépérissent, ainsi qu’à 

la réalisation de cuvettes d’arrosage qui permettent une 

bonne infiltration de l’eau vers les racines. 

 
 

Réalisation et installation de nichoirs – Fred Déaux 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Collecte de piles usagées – Christophe Delseny 

Depuis la mi-mars, une boite de collecte des piles usagées a été mise en place à l’entrée de la mairie ainsi qu’à l’arrêt de 

bus. Elles seront ensuite récupérées par la communauté de commune pour être recyclées par une entreprise spécialisée. 

Les piles sont composées de substances chimiques couteuses et polluantes. C’est pourquoi afin de préserver notre 

environnement il ne faut pas les jeter dans la nature mais plutôt les apporter dans les points de collecte à partir desquels 

elles seront recyclées ; leurs composants actifs sont récupérés pour fabriquer de nouvelles piles et batteries. Ceci 

limitera directement l’utilisation de matières premières et de ressources naturelles non renouvelables (zinc, fer, nickel, 

lithium, cadmium, hydrure métallique, etc.). 
 

Containers de tri-sélectif à Marcevol – Bernard Albert 

Les élus vont envoyer un courrier au président de la communauté de commune et au directeur du SYDETOM afin de leur 

faire part de la situation très critique en regard des containers à déchets qui ont été retirés du village de Marcevol.  
 

Finances 
Dettes financière de la commune – Fernand Cabeza / Jean Carmier 
Suite à la visite de Monsieur Jean Sol, actuel sénateur des PO, à la mairie en novembre dernier, nous avons été contacté 
par le Crédit Agricole et la Direction Générale des Finances Publiques (DGFIP) dans la perspective d’examiner les 

Les enfants du village ont pu assembler les nichoirs préparés.Ils 

ont ainsi cloués et vissés les planches prédécoupées et ramener 

leur nichoir chez eux pour installation à leur guise. Ces nichoirs 

sont conçus en particulier pour les mésanges charbonnières 

dévoreuses de chenilles processionnaires qui infestent les pins. 

Ces chenilles présentent un danger pour les animaux et les 

humains car leurs poils provoquent des réactions urticantes très 

fortes qui nécessitent souvent une intervention médicale. 

Il reste des planches pour une deuxième fournée. 

Que les enfants intéressés prennent contact avec Fred au 06 10 

77 73 75. 

 

             



possibilités de réduire la dette et notamment le montant des remboursements d’emprunts contractés auprès de cette 
banque. Le conseiller aux communes de la trésorerie de Prades étudie actuellement notre dossier à la demande de la 
DGFIP de Perpignan. A l’issue de cette étude, une réunion sera organisée avec la banque, la DGFIP et des représentants 
de la commune. 
 

Finances – Résultats 2021 & Budget primitif 2022 – Jean Carmier/Christophe Delseny 
Les comptes de l’exercice 2021 ont été arrêtés. Globalement, le budget 2021 a été tenu et ce malgré quelques aléas.  
La section « fonctionnement » fait état d’un solde positif (bénéfice) de 31.991,88€. Malgré les réductions de dépenses 
opérées sur certains postes,  ce bénéfice est en forte diminution par rapport aux exercices précédents. Parmi les postes 
en augmentation, on notera celui des charges à caractère général (+ 13.121,30€) et celui des frais de personnels (+ 
6.073,70€). A noter que la commune a du payer un trimestre supplémentaire de charges sociales en 2021 car 
l’administration ne l’avait pas facturé en 2020… Au niveau des recettes, nous constatons une relative stagnation. Il 
convient de préciser ici que nous avons perdu en 2021 environ 24000€ correspondant à la compensation de perte de 
contribution économique territoriale (CET).  
La section « investissement » montre, comme on pouvait s’y attendre une perte de 52.241,48€. Celle-ci a pour 
principale source la rénovation de l’église de Marcevol. Nous avons du honorer les factures des intervenants, 
(entreprises et architectes), malheureusement le versement des avances de subventions a pris beaucoup de retard. 
Celles-ci arriveront en 2022. Toutefois, grâce au prêt relais de la Banque Postale, aucun problème de trésorerie n’est 
toutefois à signaler. Mais il faudra le rembourser en 2023… 
 
Le budget primitif 2022 de la commune a été établi en début d’année, puis présenté et voté en conseil municipal le 14 
avril. Globalement, en 2022 il nous faudra être économe et gérer les dépenses de fonctionnement avec parcimonie. Pour 
ce faire, un plafond sera fixé pour chaque poste et devra être absolument respecté. Au niveau des recettes. Celles-ci 
devraient être encore une fois stables. C’est pourquoi, après des années de pause, il est devenu nécessaire d’augmenter 
de façon très modérée la taxe foncière sur le bâti et le non bâti (elle n’avait pas augmentée depuis 10 ans et les taux pratiqués 

étaient significativement inférieurs à la moyenne de ceux du Conflent). 
Au niveau des investissements, nous ne pourrons pas initier de projets « importants » car il nous faudra « digérer » les 
dépenses de rénovation de l’église de Marcevol. Par ailleurs, nous ne voulons pas accroître le taux d’endettement de la 
commune qui est déjà très élevé. C’est pourquoi, il a été décidé avec regrets de repousser à 2023 la création d’un parc 
Multisports pour enfants.  
 

 



              
                                   Budget primitif 2022 de la commune d’Arboussols- voté le 14 Avril en conseil municipal 
 

Activités culturelles et sportives 
Aides financières aux associations – Fernand Cabeza et les conseillers municipaux  
Comme les années précédentes, la mairie apporte une aide financière aux associations actives dans la commune. En 
2021, un effort extrêmement important a été consenti puisque ce ne sont pas moins de 8000€ qui leur ont été remis. En 
2022 et en raison de la situation financière, les subventions seront plus basses. Dans le cadre de la préparation du 
budget primitif 2022, la mairie a demandé aux associations souhaitant recevoir une subvention de fournir un dossier de 
demandes dument rempli. Cette année, en application du Décret n° 2021-1947 du 31 décembre 2021 pris pour 
l'application de l'article 10-1 de la loi n° 2000-321 du 12 avril 2000, l’obtention de subventions publiques (état, région, 
département, commune) est conditionnée par l’approbation du « contrat d’engagement républicain ».  
Cliquer sur le lien suivant pour prendre connaissance des exigences de cet engagement : 
https://www.associationmodeemploi.fr/article/le-contrat-d-engagement-republicain-que-les-associations-doivent-
desormais-signer.74387 
Les associations ont donc été invitées à participer à une réunion de présentation de leur demande de subvention le 
vendredi 15 avril à 18h en mairie d’Arboussols. Il convient de noter que deux nouvelles associations ont fait une 
demande de subvention. Il s’agit de « Images et nature » et « l’Arbre qui chante ». Une commission présidée par 
Monsieur le Maire et constituée de conseillers municipaux non impliqués au sein des associations a arrêté les montants 
qui leurs seront octroyés en 2022.  

 
Fest’s Arboussols – Anabelle Manios / Sandra Geneste 
Calendrier des manifestations sur la commune : 
26 Mai : Ciné concert, ouverture du weekend des 50 ans du Prieuré de Marcevol. 
24 Juin : Fête de la Saint Jean. Défilé et grillages. 
9 Juillet : Animarché de l’été, repas et concert nocturne. 
6-7 Aout : Fête du village. 
Début septembre fête de Marcevol. 
8 – 15 Octobre : Marché des brasseurs. 
31 Octobre : Halloween. 
Novembre : Riffle (à confirmer) 
Décembre : Fête de Noël et réveillon. 
 

Eau et Assainissement 
Nouvelle Station d’épuration de Marcevol : Jean Carmier 
La dernière discussion téléphonique avec le SIVU qui est en charge du dossier nous indique que les travaux devraient 
débuter en 2023.  

Gestion de l’eau potable – Christophe Delseny / Jean Carmier 
Les productions et consommations d’eau potable sont désormais enregistrées mensuellement par la Saur. Ceci nous 
permet de gérer plus finement cette ressource précieuse ; de vérifier la présence de fuite sur le réseau, le niveau de 
production des deux forages. Nous vous remercions à l’avance de veiller à l’utilisation parcimonieuse de ce bien et de 
collecter lors que cela est possible l’eau de pluie pour l’arrosage des jardins. 
 

Vie Associative

Fondation du prieuré de Marcevol – Dimitri de Boissieu 
Du jeudi 26 au samedi 28 mai prochains, la Fondation du prieuré de Marcevol organise un anniversaire : 50 ans d'actions 
au prieuré ! Le premier chantier collectif de restauration du prieuré eut lieu en 1972. Rejoignez nous pour 3 jours de 
retrouvailles, d’action culturelle, de fête, d'échanges... Au programme: Cinéconcert, Atelier arts et nature, Chantier 

https://www.associationmodeemploi.fr/article/le-contrat-d-engagement-republicain-que-les-associations-doivent-desormais-signer.74387
https://www.associationmodeemploi.fr/article/le-contrat-d-engagement-republicain-que-les-associations-doivent-desormais-signer.74387


collectif pierres sèches, Visites guidées, Tables rondes, Concerts, Spectacles, Bons repas...Vous trouverez très bientôt la 
programmation détaillée sur notre site Internet et sur les panneaux d'affichage communaux. 
 
Comme chaque année, la programmation culturelle sera encore riche tout au long de la saison: 
3/5: messe du 3 mai      
3/7 au 15/9: exposition de peinture de Joseph Maureso   17/7: spectacle Cie Paola Maureso    
31/7: concert du festival Pablo Casals    10/8: concert de l'ensemble Les Affinités    
En août: soirée cinéma avec les Cinérencontres sur le thème de l'éducation à la nature 
1/9: restitution-expo du séjour artistique Summer S/Cool 8/9: Aplec du 8 septembre 
17-18/9: Journées Européennes du Patrimoine   15/10: marché des brasseurs avec Fest'Arboussols 
 

Aménagement des abords de l’église de Marcevol – Fernand Cabeza et toute l’équipe de bénévoles 
Le samedi 9 avril au matin, une journée citoyenne a été organisée par monsieur le Maire afin d’embellir le talus situé 
devant de l’église de Marcevol.  
L’équipe constituée de Monsieur et Madame Surjus, de Bernard Albert, Philippe Alquier, Sabine Foillard, Annick, et 
Fernand Cabeza  a accompli un travail remarquable en remontant le mur de soutien des terres.  Ceci permettra la 
végétalisation du talus et notamment la plantation de fleurs adaptées à notre climat. 
Pour clôturer cette journée de labeur, l’équipe s’est retrouvée chez Philippe autour d’un petit repas bien sympathique et 
surtout bien mérité. 
Il faut souligner l’absence de Fred Déaux sur la photo. En effet, ce dernier était occupé à réaliser des nichoirs avec des 
enfants du village. 

      
                   Nouveau mur de soutien des terres     L’équipe de bénévoles au travail 
 

10ème Anniversaire de « Associacio dels Orris i camins del roc redoun »   - Christophe Delseny 
A l’occasion du 10ème anniversaire de cette association, une journée spéciale sera organisée le samedi 18 juin 2022 avec la 
participation des Castellers de Baho. Les plus jeunes pourront s’initier à la « pinya ». Cette journée sera aussi l’occasion 
d’inaugurer la table d’orientation située rue de la Torre. Elle se clôturera par un apéritif et repas pris sur la place de la 
fontaine. 
 

L’Association Layette en Pays Catalan – Pascale Blin 
Le 12 mars dernier, l'Association Layette en Pays Catalan, a tenu sa première Assemblée Générale, à l'issue de sa première 
année très riche en activités et en rencontres. Notre groupe de tricoteuses s'est agrandi au fil des mois, aussi nous avons 
désigné Madame Amélie SAUVAGET, habitant Bages comme Vice Présidente, pour être au plus près des tricoteuses de la 
plaine du Roussillon.  



                                         
                    Assemblée générale de l’association     Stand au forum des Arts et Métiers du Conflent 
 

Nous allons livrer dans les prochains jours au  service de Néonatalité de la maternité du centre hospitalier de Perpignan : 
65 ensembles taille prémas et naissances, 28 couvertures, 14 bonnets, 3 sacs naissance et 6 angelines. 
Parallèlement a cette activité nous confectionnons des articles qui seront mis en vente sur notre stand, en faveur de 
l'Association ce qui nous permet d'acheter le fil acrylique et autres fournitures indispensables à notre activité.  RV est pris 
au marché des Producteurs d'Arboussols, le 9 juillet. Je tiens à remercier personnellement les habitants d'Arboussols-
Marcevol, qui nous soutiennent dans cette belle aventure...  
Enfin, nous étions invités le 19 et 20 mars par le Forum des Arts et Métiers du Conflent a présenté notre Association.  
 

Arboussols Images – Nature  – Jean Yves Blin 
Créé officiellement au mois de septembre 2021, le club photo "Arboussols Images - Nature" vient de tenir sa première 
assemblée générale. Jean-Yves Blin, le président, a présenté un bilan positif des 3 premiers mois d'existence et 
d'activités de l'association. Le club a présenté ses travaux lors des marchés d'Arboussols en juillet, août et septembre, 
ainsi qu'une exposition en décembre, dans la salle communale, avec des démonstrations des techniques 
photographiques utilisées. "Arboussols Images - Nature" et un club photo naturaliste qui participe au travers de ses 
activités au recensement de la faune et de la flore régionale. Nous proposons des stages d'initiation pour les jeunes et 
moins jeunes. Si vous êtes intéressés par nos activités, vous pouvez nous contacter à l'adresse mail suivante:  
jyp.blin@wanadoo.fr A bientôt de se rencontrer sur le terrain ou lors de nos exposition. 
 

         
                                                     Exposition photos lors du salon Arts et Métiers du Conflent 
 

A bientôt pour le numéro 7 d’"El Guionet"  

 Alors, tous et toutes à vos stylos, crayons où claviers ! 
             Nous vous remercions d’avance pour vos contributions à la vie de notre commune. 

mailto:jyp.blin@wanadoo.fr

